

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “*Implementasi UU Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Lembaga Kemasyarakatan Desa Terhadap Peran Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Desa (LPMD) sebagai penyalur aspirasi masyarakat dalam Pembangunan Desa Dalam Prespektif Fiqh Siyasah (Multi Situs Desa Kiping Kecamatan Gondang Kabupaten Tulungagung)*” yang ditulis oleh M.Qomaruzzaman, dengan NIM 126103212221, Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, dibimbing oleh Ibu Nurush Shobahah, M.H.I.

Kata Kunci : Peran Lembaga Pemberdayaaan Masyarakat Desa, Aspirasi masyarakat, *Fiqh Siyasah*

Penelitian ini mengkaji tentang peran Lembaga pemberdayaan masyarakat desa sebagai penyalur aspirasi masyaraakt dalam pembangunan desa. LPMD merupakan Lembaga yang menjadi jembatan antara mayarakat dengan pemerintah desa, dan memastikan bahwa aspirasi masyarakat didengar dan dipertimbangkan dalam pembangunan desa.

Fokus penelitian yang peneliti lakukan adalah 1) Bagaimana Peran Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Desa (LPMD) sebagai penyalur aspirasi masyarakat dalam Pembangunan Desa Di Desa Kiping, Kecamatan Gondang, Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana Tinjauan Fiqih Siyasah Terhadap Peran Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Desa (LPMD) sebagai penyalur aspirasi masyarakat dalam Pembangunan Desa Di Desa Kiping, Kecamatan Gondang, Kabupaten Tulungagung? Sedangkan tujuan adanya penelitian ini 1) Untuk mengetahui Peran Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Desa (LPMD) sebagai penyalur aspirasi masyarakat dalam Pembangunan Desa Di Desa Kiping, Kecamatan Gondang, Kabupaten Tulungagung. 2) Untuk mengetahui Tinjauan Fiqih Siyasah Terhadap Peran Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Desa (LPMD) sebagai penyalur aspirasi masyarakat dalam Pembangunan Desa Di Desa Kiping, Kecamatan Gondang, Kabupaten Tulungagung.

Metode penelitian yang peneliti lakukan menggunakan metode deskriptif kualitatif untuk menganalisis data dengan cara mendeskripsikan atau menggambarkan data yang telah terkumpul terhadap variabel yang diteliti sehingga menghasilkan kesimpulan yang akan memperjelas gambaran mengenai Peran LPMD sebagai penyalur aspirasi dalam pembangunan desa. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) LPMD masih belum bisa menunjukkan perannya karena warga desa merasa suara mereka tidak didengar karena kurangnya sosialisasi LPMD ke masyarakat sehingga masyarakat pun tidak tahu tugas dan fungsi LPMD itu sendiri. Terkait perencanaan dan pelaksanaan pembangunan desa dalam beberapa kasus terdapat kecenderungan bahwa LPMD lebih berfungsi sebagai pembantu pemerintah desa ketimbang Lembaga yang mewakili kepentingan rakyat. Dan seringkali LPMD tidak terlibat secara maksimal dalam pengambilan keputusan terkait kebijakan pembangunan desa. 2) Dalam perspektif Fiqih Siyasah peran LPMD sebagai penyalur aspirasi masyarakat dalam pembangunan yaitu berkaitan dengan siyasah dusturiyah. Karena hal ini berkaitan dengan hubungan pemimpin dengan masyarakat. Tujuan dari pemerintah dalam membuat suatu peraturan atau Undang-Undang yaitu untuk memberikan rasa aman, nyaman dan kemaslahatan bagi rakyat serta harus sesuai dengan syariat. Dengan adanya LPMD akan memberikan ruang kepada masyarakat untuk mengemukakan pendapat atau aspirasinya sehingga memberikan rasa aman dan kenyamanan kepada masyarakat.

ABSTRACT

Thesis with title: "Implementation of Law Number 6 of 2014 concerning Village Community Institutions concerning the Role of Village Community Empowerment Institutions (LPMD) as Channels of Community Aspirations in Village Development in the perspective of political fiqh (Multi Site Kiping Village, Gondang District, Tulungagung Regency)" written by M.Qomaruzzaman, with NIM 126103212221, Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung, 2025, supervised by Mrs. Nurush Shobahah, M.H.I.

Keywords: The Role of Community Empowerment Institutions (LPMD), community aspirations in village development, *Fiqh Siyasah*

This research examines the role of the Village Community Empowerment Institution as a channel for community aspirations in village development. LPMD is an institution that serves as a bridge between the community and village government, and ensures that community aspirations are heard and considered in village development.

The focus of this research is 1) How is the Role of the Village Community Empowerment Institution (LPMD) as a channel for community aspirations in Village Development in Kiping Village, Gondang District, Tulungagung Regency? 2) How is the Fiqh Siyasah Review of the Role of the Village Community Empowerment Institution (LPMD) as a channel for community aspirations in Village Development in Kiping Village, Gondang District, Tulungagung Regency? While the objectives of this research are 1) To determine the Role of the Village Community Empowerment Institution (LPMD) as a channel for community aspirations in Village Development in Kiping Village, Gondang District, Tulungagung Regency. 2) To understand the Fiqh Siyasah Review of the Role of the Village Community Empowerment Institution (LPMD) as a channel for community aspirations in Village Development in Kiping Village, Gondang District, Tulungagung Regency.

The research method used by the researcher employs a qualitative descriptive method to analyze data by describing or depicting the collected data against the studied variables to produce conclusions that will clarify the picture regarding the role of LPMD as a channel for aspirations in village development. Data collection techniques used in this research include observation, interviews, and documentation. Meanwhile, the data analysis technique uses data collection, data reduction, data presentation, and conclusion drawing.

The results of this study indicate that 1) LPMD has not been able to demonstrate its role because villagers feel their voices are not heard due to

the lack of LPMD socialization to the community, resulting in people not knowing LPMD's duties and functions. Regarding village development planning and implementation, in several cases there is a tendency that LPMD functions more as an assistant to the village government rather than an institution representing people's interests. And often LPMD is not maximally involved in decision-making related to village development policies. 2) From the Fiqh Siyasah perspective, LPMD's role as a channel for community aspirations in development is related to siyasah dusturiyah. This is because it relates to the relationship between leaders and society. The government's purpose in making regulations or laws is to provide security, comfort, and benefit for the people and must comply with sharia. The existence of LPMD will provide space for the community to express their opinions or aspirations, thus providing a sense of security and comfort to the community.

الملخص

أطروحة بعنوان "تنفيذ القانون رقم ٦ لعام ٢٠١٤ بشأن مؤسسات المجتمع القروي فيما يتعلق بدور مؤسسات تمكين المجتمع القروي كقنوات لتطلعات المجتمع في تنمية القرية في منظور الفقه السياسي (قرية كيبينج متعددة المواقع، منطقة جوندانج، مقاطعة تولونج أجونج)" بقلم محمد قمر الزمان، رقم ١٢٦١٠٣٢١٢٢٢١، برنامج دراسة القانون الدستوري، كلية الشريعة والقانون، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، ٢٠٢٥، بإشراف السيدة نورص صابحة، م.ه.ا.

الكلمات المفتاحية: دور منظمات المجتمع المحلي، تمكين حركة عدم الانحياز، الفقه السياسي

يبحث هذا البحث في دور مؤسسة تمكين المجتمع القروي كقناة لتطلعات المجتمع في تنمية القرية. تعد مؤسسة تمكين المجتمع القروي جسراً بين المجتمع وحكومة القرية، وتضمن أن يتم الاستماع إلى تطلعات المجتمع وأخذها في الاعتبار في تنمية القرية

ينصب تركيز البحث الذي أجراه الباحث على (١) ما هو دور مؤسسة تمكين المجتمع القروي (لفمد) كقناة لتطلعات المجتمع في تنمية القرية في قرية كيبينج، منطقة جوندانج، تولونغونغ ريجنسي؟ (٢) ما هي مراجعة فقه سياسة حول دور مؤسسة تمكين المجتمع القروي (لفمد) كقناة لتطلعات المجتمع في تنمية القرية في قرية كيبينج، منطقة غوندانج، تولونغونغ ريجنسي؟ وفي الوقت نفسه، فإن الغرض من هذه الدراسة هو (١) معرفة دور مؤسسة تمكين المجتمع القروي (لفمد) كقناة لتطلعات المجتمع في تنمية القرية في قرية كيبينج، مقاطعة جوندانج، تولونغونغ ريجنسي. (٢) معرفة مراجعة فقه سياسة حول دور مؤسسة تمكين المجتمع القروي (لفمد) كقناة لتطلعات المجتمع في تنمية القرية في قرية كيبينج، مقاطعة جوندانج، تولونغونغ ريجنسي.

يستخدم منهج البحث الذي يقوم به الباحث طريقة وصفية نوعية لتحليل البيانات من خلال وصف أو وصف البيانات التي تم جمعها عن المتغيرات المدروسة وذلك لإخراج استنتاجات توضح صورة دور لفمد كقناة للتطلعات في تنمية القرية. تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي في شكل ملاحظة ومقابلات وتوثيق. وفي الوقت نفسه، تستخدم تقنيات تحليل البيانات جمع البيانات وتقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص الاستنتاجات.

تظهر نتائج هذه الدراسة أن (١) لفمد لا يزال غير قادر على إظهار دوره لأن القرويين يشعرون أن أصواتهم لا تسمع بسبب عدم وجود تنشئة اجتماعية ل لفمد للمجتمع بحيث لا يعرف المجتمع واجبات ووظائف لفمد نفسه. وفيما يتعلق بتخطيط وتنفيذ تنمية القرية، هناك في بعض الحالات اتجاه إلى أن يعمل الشعب كمساعد للحكومة القروية أكثر من كونه مؤسسة تمثل مصالح الشعب. وغالباً ما لا تشارك لفمد بشكل كامل في صنع القرار المتعلقة بسياسات تنمية القرية. (٢) من وجهة نظر فقيه سياسة، يرتبط دور لفمد كقناة لتطلعات المجتمع في التنمية بسياسة الدستورية. لأن هذا مرتبط بالعلاقة بين القادة والمجتمع. إن الغرض من الحكومة في وضع اللائحة أو القانون هو توفير الشعور بالأمن والراحة والمنفعة للشعب ويجب أن يكون وفقاً للشريعة الإسلامية. سيوفر وجود لفمد مساحة للمجتمع للتعبير عن آرائهم أو تطلعاتهم من أجل توفير شعور بالأمان والراحة للمجتمع